
HOMELIE 6 DE LA SOLLENNITE DE L’ASCENSION 

Il est regrettable que les paparazzis n’existassent pas à l'époque de Jésus pour nous offrir 
le scoop de tous les temps : Jésus s'envolant vers le ciel !  

Le dommage n'est cependant pas bien grand parce que, aussi sophistiqués que soient 
leurs téléobjectifs, ils n'auraient rien pu fixer sur leur pellicule comme on peut le faire d'une fusée, 
pour la bonne raison que Luc ne parle pas un langage aérospatial mais bien un langage 
symbolique. 

"Jésus se sépara d'eux" dit simplement l'Evangile. "Séparer", est un verbe très 
important dans la Bible parce que c'est un geste créateur. Souvenons-nous du récit de la 
création dans le livre de la Genèse. Comment Dieu a-t-il donc fait pour créer le monde ? Il sépara 
le ciel de la terre, le jour de la nuit, les eaux d'en haut et les eaux d'en bas, les oiseaux des autres 
mammifères …  

Dans la Bible comme dans la vie, "séparer" c'est "créer". Comment cela ? Eh bien parce 
qu'en séparant, je donne à l'autre de devenir lui-même. Les exemples sont nombreux : 

Mettre un enfant au monde, n'est-ce pas se séparer de lui, mettre une distance entre lui et 
sa mère ?  Combien d'enfants sont étouffés par leurs parents qui ont peur de le perdre, qui 
n'arrivent pas à couper le cordon et ne supportent pas de le voir s'éloigner ?  Nous savons d'ailleurs 
combien souvent cette situation se termine par un drame lorsque le jeune, voulant vivre sa vie, part 
en claquant la porte.  

C'est parfois vrai aussi dans les couples, lorsque l'un des deux, refuse toute autonomie à 
son conjoint par peur de le perdre, par manque de confiance. 

C'est encore vrai entre le maître et l'élève.  Le bon maître n'est pas celui qui oblige l'élève 
à l'imiter mais il lui offre l'occasion de se démarquer, d'innover, de prendre ses responsabilités, de 
créer du neuf. 

C'est ce qu'aujourd'hui Jésus veut faire avec ses apôtres.  Jusqu'ici, ceux-ci le suivaient 
comme des moutons.  Maintenant Jésus marque les distances, il se sépare. Après leur avoir 
partagé ce qui le faisait vivre, il leur donne l'Esprit Saint pour devenir eux-mêmes, permettant 
à chacun de prendre ses responsabilités et de mettre à l'œuvre ses talents et ses charismes 
les plus divers. 

A l'Ascension, Jésus envoie ses disciples en se séparant : il continue l'œuvre de création 
de son Père.   

Ce qui fait l'importance de cette fête de l'Ascension, qui en quelque sorte ne fait qu'un avec 
la Pentecôte, c'est qu'elle clôture l'acte de création de Dieu pour laisser la place à l'humain. 

C'est l'humain qui devient créateur. Fort de la Bonne Nouvelle de l'évangile, c'est à lui 
que revient désormais la responsabilité de créer le monde, construire le Royaume, non pas 
en se l'appropriant mais en osant la séparation, c'est-à-dire en osant à son tour laisser la 
place à l'autre pour qu'il devienne libre, autonome et advienne lui aussi comme créateur.  

 

 

 


